

Valentina Paredes deja el equipo de Guillier: No estaba cómoda

Jueves, 22 de Junio de 2017 - Id nota:628677

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 20
Tamaño : 25 x 32

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170622/phppJsIhH.jpg>

Única mujer del grupo que lo asesoraba en economía

Valentina Paredes deja el equipo de Guillier: “No estaba cómoda”

Cuenta que tras participar activamente, no fue considerada para integrar el equipo que redactó las bases programáticas.

Por Ximena Pérez Villamil

Era un secreto a voces, hasta que lo confirmó. Valentina Paredes (35), economista de la Universidad de Chile y doctorada en Berkeley, dejó el comando del candidato PS, PPD, PRSD y PC, Alejandro Guillier.

“Efectivamente salí del comando. Sin embargo, no es que haya un quiebre, sino más bien, es que no estaba cómoda con el rol que estaba teniendo en el último tiempo”, declaró sin entrar en mayores detalles la académica de la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la U. de Chile.

“En un principio tuvimos una participación bien activa, pero en el último tiempo, por lo menos en mi caso, no participé en la discusión de las bases programáticas”, agregó.

Paredes, quien es hija del ex decano de la FEN y actual rector del DUOC Ricardo Paredes, tenía a su cargo la agenda de educación y de género.

“No descarto en el futuro seguir aportando a la campaña, pero desde fuera del comando, ya que mi convicción de que Alejandro Guillier será el mejor presidente para Chile no ha cambiado”, puntualizó y no quiso ahondar en lo que ocurre al interior de la candidatura, tomando en cuenta las críticas que ha recibido. Ayer, por ejemplo, el economista Andras Uthoff acusó desorden en el comando.

Su estudio sobre el impacto del género de un docente en los resultados del Simce de matemáticas sacó premio. Fue publicado en la revista *Economics of Education Review* y galardonado en 2015 como la mejor investigación científica de la FEN. La economista imparte los cursos obligatorios que están entre los más difíciles: Métodos Cuantitativos II y IV, Economía I y II. En 2014, fue elegida Mejor profesor (a) de Economía. Llevaba dos



“

Mi convicción de que Guillier será el mejor presidente para Chile no ha cambiado”,
Valentina Paredes, académica de la U. de Chile y doctorada en Berkeley.

“

Tengo confianza en que él (Guillier) ha tomado las ideas que le hemos dado”,
Rodolfo Lauterbach, quien trabaja en el área de Ciencia y Tecnología del candidato.

años haciendo clases en la FEN. Y fue ayudante de tres ramos en Berkeley.

Otros jóvenes siguen

Otro de los miembros del equipo económico de Guillier, Rodolfo Lauterbach (35), —quien está casado con Valentina Paredes— y ex alumno también de la FEN, doctorado en Economía Aplicada de la Universidad de Maastricht, Holanda, afirmó que él sigue trabajando con Guillier en el área de Ciencia y Tecnología.

“Ya entregamos nuestro principal documento al senador hace un mes. Tengo confianza en que él ha tomado las ideas que le hemos dado”, dijo Lauterbach.

A fines del año pasado el radical Carlos Maldonado, quien entonces era miembro del equipo programático de Guillier, reclutó a un grupo de jóvenes economistas para elaborar propuestas en distintas áreas. Fabián Duarte (40), académico de la FEN y doctorado en Yale, quien quedó a cargo de pensiones y salud, operaba como coordinador del grupo. También estaba Juan Pedro Eberhard (41 años), también doctor de Yale y profesor de la UAI, en macroeconomía y pensiones, y Roberto Alvarez (46), doctorado en Administración de la UCLA, consultor del BID en Washington, quien regresará a Chile en las próximas semanas.

La partida de Paredes se da en medio del distanciamiento de la campaña de Guillier de varios de los integrantes originales del equipo económico, como el de Fabián Duarte y Juan Pedro Eberhard.

Un equipo “dinámico”

Cuando Guillier presentó a su equipo de campaña, el 8 de junio, no incluyó a ninguno de estos economistas. Tampoco se los vio en el Teatro Caupolicán, donde el 11 de junio el candidato lanzó sus ideas programáticas en el encuentro “Todos por Guillier”.

Sin embargo hay otros profesionales que trabajan activamente de las propuestas económicas. Es el caso del ex subsecretario de Economía (2000-2005) Álvaro Díaz (PS), quien integró el comando de Ricardo Lagos y que luego aterrizó en el de Guillier. También está Luis Eduardo Escobar, ex asesor del Ministerio de Hacienda entre 2003 y 2006 y economista de Chile 21, quien participó “del grupo que editó el capítulo de aspectos económicos”.